

Perspectives

N°25/077 – 4 mars 2025

ALLEMAGNE – Changement de chancelier

La semaine dernière a débuté avec l'annonce des résultats des élections fédérales anticipées en Allemagne, confirmant globalement les sondages.

C'est le Parti social-démocrate (SPD) qui a recueilli le plus de votes dans les cités-États de Brême et de Hambourg, ainsi que dans une grande partie de la région métropolitaine du Rhin-Ruhr et de Hanovre. Le parti a remporté 16,4% des voix (9,3 points de moins que lors des élections fédérales de 2021) et a obtenu 20,1% des circonscriptions. L'écart de 3,7 points entre les circonscriptions et les listes électorales suggère

que le recul du parti est dû à la mauvaise performance de la coalition et à la faible popularité du chancelier fédéral Olaf Scholz, tandis que l'érosion au niveau local et régional est plus limitée. Scholz a annoncé qu'il ne participerait pas aux négociations pour la formation d'un nouveau gouvernement, laissant la place à Lars Klingbeil, le chef du parti à l'Assemblée fédérale.

Les Verts (Bündnis 90/Die Grünen) ont remporté 11,6% des voix (3,1 points de moins qu'en 2021), principalement auprès des populations urbaines des États de l'ancienne RFA. Les mauvais résultats du partenaire de coalition ont conduit à la démission de la tête du parti, vice-chancelier et ministre fédéral de l'Économie, Robert Habeck. Annalena Baerbock ou Ricarda Lang devraient prendre les rênes du parti à l'Assemblée fédérale.



Sources: Destatis, Crédit Agricole SA / ECO

Le Parti libéral-démocrate (FDP) a remporté 4,3% des voix, soit moins que les 5% nécessaires pour obtenir une représentation à l'Assemblée fédérale. Le parti est la deuxième formation de la coalition à avoir perdu le plus de voix (7,1 points de moins). Les mauvais résultats ont conduit Christian Lindner, chef du parti et ancien ministre fédéral des Finances, à annoncer sa retraite politique.

La Gauche (Die Linke) a poursuivi sa rapide et récente ascension, anticipée par les sondages, remportant 8,8% des voix (3,9 points de plus qu'en 2021). Le soutien à la formation anticapitaliste progressiste vient principalement de Berlin et, dans une moindre mesure, des cités-États de Brême et de Hambourg, ainsi que de l'État de Thuringe. Par ailleurs, la gauche nationaliste BSW, issue d'une scission de la Gauche, dirigée par Sahra Wagenknecht, n'a pas franchi le seuil de 5% des votes. Les deux formations, héritières du parti au pouvoir de 1949 à 1989 en RDA, obtiennent ensemble le meilleur résultat depuis l'époque d'Erich Honecker.

L'Alternative pour l'Allemagne (AfD) d'Alice Weidel a obtenu le deuxième meilleur résultat, remportant 20,8% des voix, doublant ainsi son score par rapport aux précédentes élections fédérales. La droite nationale-conservatrice a consolidé sa position dans les États de l'Est et a réalisé des progrès notables dans les États du Sud et de l'Ouest.

Mais c'est l'Union des chrétiens-démocrates (CDU/CSU) de Friedrich Merz qui a gagné les élections fédérales, remportant 28,5% des voix (+4,4 points). Le soutien à l'Union a été notable dans le bastion de Bavière et s'étend au reste des États de l'ancienne RFA. Comme le SPD, la CDU/CSU a obtenu un pourcentage de voix plus élevé dans les circonscriptions que pour les listes électorales (2,9 points d'écart), ce qui reflète la faible popularité du probable prochain chancelier fédéral.





▼ Notre opinion – L'issue la plus probable des élections fédérales est la reconstitution de la grande coalition entre la CDU/CSU et le SPD, une configuration qui conviendrait aux deux partis. Cependant, la formation d'un nouveau gouvernement ne devrait pas être immédiate. Pour plus d'informations, vous pouvez consulter notre récent <u>état des lieux pré-électoral</u>.

Article publié le 28 février 2025 dans notre hebdomadaire Monde - L'actualité de la semaine

Consultez nos dernières parutions en accès libre sur Internet :

Date	Titre	Thème
03/03/2025	Low-code et IA, la révolution du développement logiciel	Software et IA
28/02/2025	Monde – L'actualité de la semaine	Monde
27/02/2025	Mexique – Survol de trois décennies de libre-échange	Amérique latine
26/02/2025	Bahreïn – Peut-on vivre la rente par procuration ?	Moyen-Orient
26/02/2025	Immobilier commercial en France – Situation et perspectives : taux de vacance en hausse et amélioration fragile des valeurs vénales prime en 2024	Immobilier, France
25/02/2025	France – L'inflation augmente finalement à 1,7% en glissement annuel en janvier	France
24/02/2025	Zone euro – L'UE responsable de 9% des émissions mondiales de GES en 2022	Zone euro
21/02/2025	Monde – L'actualité de la semaine	Monde
21/02/2025	Allemagne – Élections fédérales : état des lieux pré-électoral	Zone euro
20/02/2025	Koweït – Le temps des arbitrages ?	Moyen-Orient
19/02/2025	Chili – Réforme décisive du système de retraites	Amérique latine
18/02/2025	Le PIB britannique échappe de justesse à la contraction au T4-2024	Royaume-Uni
18/02/2025	<u>Webconférence Avenir de l'Europe – Nouvelles règles budgétaires : quelles trajectoires pour les dettes publiques ?</u>	Union européenne
18/02/2025	France – Le taux de chômage diminue légèrement au quatrième trimestre 2024, à 7,3%	France
17/02/2025	ECO Tour 2025 : état de l'économie française secteur par secteur	Secteurs, France
17/02/2025	Zone euro – La production industrielle recule de nouveau en 2024	Zone euro

Crédit Agricole S.A. — Direction des Études Économiques

12 place des États-Unis – 92127 Montrouge Cedex

Directeur de la Publication : Isabelle Job-Bazille

Rédacteur en chef : Armelle Sarda

Documentation: Elisabeth Serreau - Statistiques: DataLab ECO

Secrétariat de rédaction : Véronique Champion

Contact: <u>publication.eco@credit-agricole-sa.fr</u>

Consultez les Études Économiques et abonnez-vous gratuitement à nos publications sur :

Internet: https://etudes-economiques.credit-agricole.com/ iPad: application <u>Etudes ECO</u> disponible sur App store Android: application <u>Etudes ECO</u> disponible sur Google Play

Cette publication reflète l'opinion de Crédit Agricole S.A. à la date de sa publication, sauf mention contraire (contributeurs extérieurs). Cette opinion est susceptible d'être modifiée à tout moment sans notification. Elle est réalisée à titre purement informatif. Ni l'information contenue, ni les analyses qui y sont exprimées ne constituent en aucune façon une offre de vente ou une sollicitation commerciale et ne sauraient engager la responsabilité du Crédit Agricole S.A. ou de l'une de ses filiales ou d'une Caisse Régionale. Crédit Agricole S.A. ne garantit ni l'exactitude, ni l'exhaustivité de ces opinions comme des sources d'informations à partir desquelles elles ont été obtenues, bien que ces sources d'informations soient réputées fiables. Ni Crédit Agricole S.A., ni une de ses filiales ou une Caisse Régionale, ne sauraient donc engager sa responsabilité au titre de la divulgation ou de l'utilisation des informations contenues dans cette publication.

